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3月3日，出席全国
两会的在苏全国人大代
表、住苏全国政协委员
抵京报到。代表委员们
表示，他们将积极履职、
担当尽责，以实际行动
践行全过程人民民主。
代表委员们的建议里有
哪些热词？
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现代快报讯 十四届全国人大三次
会议江苏代表团3月3日下午举行第一
次全体会议。代表们一致推选信长星为
江苏代表团团长，许昆林、张忠、储永宏、
马欣、胡广杰、樊金龙、夏心旻为副团长。

省委书记、省人大常委会主任信长
星主持会议并讲话。他指出，过去一年，
以习近平同志为核心的党中央团结带领

全党全国各族人民沉着应变、综合施策，
攻坚克难、砥砺奋进，扎实推动高质量发
展，进一步全面深化改革，经济社会发展
主要目标任务顺利完成，中国式现代化
迈出坚实步伐。今年是“十四五”规划收
官之年，开好十四届全国人大三次会议，
把党中央重大决策部署通过法定程序转
化为全体人民的共同意志，转化为今年

乃至今后一个时期的具体思路和工作举
措，转化为广大人民群众坚定走中国特
色社会主义道路、以中国式现代化推进
中华民族伟大复兴的信心决心，意义重
大而深远。要切实增强依法履职的使命
感、责任感，以饱满的政治热情、昂扬的
精神状态、强烈的为民情怀，认真履行宪
法法律赋予的神圣职责，努力提出高质

量的议案和建议，严格遵守和执行大会
各项纪律规定要求，以实际行动做到“两
个维护”，为大会圆满成功作出积极贡
献。

会议审议了十四届全国人大三次会
议主席团、秘书长名单草案和大会议程
草案，通过江苏代表团各小组召集人名
单。 （黄伟）

全国政协委员、江苏省科技厅副厅长
张桥特别关注科技成果的转化。他建议推
动高新区与高校协同发展、“双向奔赴”，
促进科技成果高校“供给侧”和高新区“需
求侧”的有效对接和拓展延伸。“去年，全
国高校区域技术转移转化中心落户江苏，
希望依托该中心进一步推动产教融合，让
更多高校科技成果尽快转化为现实生产
力。”

大国重器是我国综合国力提升的关键
标志。全国政协委员、中船集团七〇二所
研究员胡震从事深海技术与装备研究 30
多年，是“深海勇士”号潜水器总设计师，

“蛟龙”号、“奋斗者”号潜水器副总设计
师。他建议，国家加强深海科技和装备的

顶层策划，形成更完整的中长期发展规
划。加大对深海探测、深海资源开发利用
等核心技术的投入力度。同时进一步完善
深海装备的应用与产业化体系。

“新时代民营经济发展前景广阔，其新
的特点就是科技创新。”全国政协委员，江
苏省总商会副会长、省数字经济联合会会
长、南京联创科技集团股份有限公司董事
长孙力斌说：“现在的民营经济发展与二
十年前不同，这次人工智能领域涌现了众
多优秀的民营企业，他们在新技术开发等
方面实现了全球领先，这与我国在推动民
营经济发展中的作用密切相关。”孙力斌
认为，在当下这个时代一定会涌现出大量
以科技创新为主导的民营经济企业。

江苏代表团举行第一次全体会议
推选信长星为团长许昆林等为副团长

眼下，“博物馆热”持续升温。全国人
大代表、南京市博物总馆副馆长宋燕今年
拟提交的建议依然聚焦文博工作，重点关
注博物馆的高质量发展以及高校博物馆
教育功能的发挥。据了解，从去年6月开
始，宋燕就和南京市文学艺术界联合会的
工作人员，对高校里的博物馆进行整体调
研，与博物馆的工作人员交流，了解运营
现状、面临的困难、对未来的思考和规
划。

文化赋能，不少乡村成为年轻人争相
打卡的网红村。全国人大代表、宜兴市西
渚镇白塔村党总支书记欧阳华表示，这次
他带上会的建议，和扶持乡村文化旅游产
业发展有关。今年，“春晚效应”为无锡
文旅带来“大流量”，叠加首个非遗版春
节的魅力，白塔村也更加热闹。欧阳华代
表透露，今年春节白塔村接待游客同比增
加了近万人次。“文旅发展不仅让百姓致
富，还能丰富百姓文化生活。”

“一老一小”是代表委员建议中的高
频词。扎根养老服务一线多年，全国人大
代表、南通市崇川区美适心福爱护理院护
士长李楠楠对养老问题格外关心。过去
这一年，她对长期护理保险制度做了重点
调研。“现在异地养老的老年人越来越多，
但他们往往不能享受参保地的一些政
策。”为此，李楠楠代表建议能够统一异地
长护险待遇，让更多人老有所养、老有所
依。

全国人大代表、南京快易洁家政服务
有限公司人力资源部经理、高级家政服务
员高华瑞结合调研，建议推动家政与社区
养老融合，完善“一老一小”服务体系。她
先后赴青海西宁、安徽合肥、江苏徐州等

地调研，不断打磨修改自己的建议文本。
全国政协委员，苏州大学附属第一医

院血液科主任、造血干细胞移植研究所所
长，江苏省血液研究所副所长、国家血液
系统疾病临床医学研究中心常务副主任
吴德沛，连任两届全国政协委员，始终为
健康事业发展建言。“目前，我国 60岁及
以上人口约有3.1亿人。老年医学方面的
人才需求很大，但当前我国老年医学人才
培养机制还不够健全。”吴德沛说，建议加
快完善老年医学人才培养机制建设。比
如在学校教育方面，高等医学院校和中等
职业医疗卫生学校可以专门设置老年医
学专业，提升老年医学的学科地位，将其
提升为必修课。
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在苏全国人大代表、住苏全国政协委员抵京

建言献策共赴春天的盛会

“这件小羽绒服无论是选料，还是充
绒工序，都更加智能。”全国人大代表、常
州老三集团工会主席李承霞向记者展示
了一款迷你版羽绒服。她说，现在的产品
要求产线工人必须掌握相关技术。为起
到激励作用，李承霞代表建议，注重人才
培养，让更多职工能参评“新八级工”技能
等级认定，并享受相应待遇。

今年全国两会，全国政协委员、泰州
市姜堰区实验小学教育集团校长高金凤，
围绕提升青少年爱国主义教育实效、青少

年网络素养等方面带来建议。高金凤关
注到，青少年已成为新增网民的重要群
体，她面向全国20余所学校的学生发放网
络素养的问卷调查，5000多名学生参与，
调研中发现当下青少年存在信息辨别能
力弱、容易被谣言误导等问题。“建议探索
以家校社协同方式，比如学校与地方检察
院未检部门合作，围绕提升青少年网络素
养，开发反网络诈骗、防网络暴力剧本杀，
以青少年喜爱的方式做好教育引导工
作。”
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